

## Veerle Solia

**Van:** tk-11851@free.splio.com namens Sarie Abdeslam <[abdeslam.sarie@telenet.be](mailto:abdeslam.sarie@telenet.be)>  
**Verzonden:** zondag 9 september 2012 10:30  
**Aan:** Veerle Solia  
**Onderwerp:** Edition du 9 septembre 2012



**Dounia News** Revue de presse hebdomadaire

[Maroc](#) [Belgique](#) [Europe](#) [Agenda](#)



**Edition du 9 septembre 2012**

## Zone de liberté d'expression

### L'indispensable dialogue avec le CCME

Par Hamid Soussany

Je me réjouis du dialogue amorcé, à l'initiative du CCME, avec des acteurs associatifs de l'immigration marocaine, dans une démarche d'écoute et de réconciliation, bien que ce terme est considéré par certains comme non-approprié.

D'abord c'est un dialogue responsable, car sans conditions préalables, c'est aussi un dialogue courageux car initié probablement par celui qui a été le plus attaqué parmi les responsables du CCME. Je le dis avec aisance, car, j'ai été parmi les premiers "opposants" au CCME, et parmi les plus virulents, mes écrits peuvent l'attester. Personnellement, je ne

Bruxelles SANS VOITURE le dimanche 16 septembre 2012 ... Les cartes de paiement sans contact distribuées actuellement par les banques peuvent être piratées en quelques secondes ... Six millions de femmes sont victimes de violences au Maroc, dont plus de la moitié dans le cadre conjugal ... Les aéroports du Maroc ont

enregistré en juillet dernier une baisse de 10,4% du nombre de passagers ... En France, les agressions islamophobes ont augmenté de plus de 14% au premier semestre 2012 ... Face à la montée de l'islamophobie, le Conseil de l'Europe vient de publier un guide pour lutter contre ce phénomène... Selon l'Insee, le chômage en France a augmenté au 2e trimestre atteignant 9,7% de la population active en métropole ...

## Les archives

### ■ Les éditoriaux

<http://akhbardounia.wordpress.com/>  
[title="Les éditoriaux"](#)

### ■ Newsletters Dounia News

<http://www.dounia-news.be>  
[title="Archives des revues de presse"](#)

### Abonnement

Votre email



## L'indispensable dialogue avec le CCME (suite)

Bonsoir cher ami

Voici pour information les remarques que j'avais transmises à H. Soussany, lorsqu'il m'avait envoyé son texte

Bien à toi

Abdelkrim Belguendouz

Bonjour

Merci du message que vous avez bien voulu

m'envoyer, qui part de la volonté d'aller de l'avant. Je souhaiterai réagir sur quelques points:

- Il n'y a pas d'opposants au CCME, qui est un acquis en soi, mais des opposants à la ligne et à la politique suivie par les responsables du Conseil.
- Ce qui est primordial maintenant, ce n'est pas l'indispensable dialogue AVEC le CCME, mais c'est l'indispensable réflexion et dialogue AUTOUR du futur CCME.
- Pour les responsables du CCME, ce qui devrait être à l'ordre du jour,c est la reddition des comptes (en positif et en négatif).
- L'heure étant à la préparation du projet de loi pour un CCME constitutionnalise, la formule la plus adéquate pour sa préparation, serait l'inscription de cette question dans le cadre d'un dialogue national concernant l'operationnalisation de l'ensemble des dispositions concernant spécifiquement les citoyens marocains à l'étranger ( articles 16,17,18,30,163 ).
- Les responsables du CCME ayant failli à leur mission, dans le cadre du dahir de 2007, consistant en particulier à présenter un avis consultatif s'agissant du futur conseil, la préparation du projet de loi ne pourrait être le fait que d'autres instances officielles, même si, bien entendu, il faut tirer tous les enseignements du fonctionnement depuis la création du conseil. De ce fait, le dialogue autour du futur CCME, devrait à notre sens se faire avec ces instances officielles, dans le cadre d'une démarche transparente et démocratique, s'inspirant de l'esprit de la Constitution et du discours royal du 20 août 2012.
- Dans ce cadre et cet esprit, je suis prêt, si les instances officielles concernées le souhaitent, en impliquant d autres chercheurs, a apporter ma modeste contribution à ce projet d 'intérêt national

Abdelkrim BELGUENDOUZ  
Universitaire à Rabat

Chercheur spécialisé en matière de migration  
GSM 0661 89 33 89

---

### **L'anti-bay'a ou la clownerie du Trocadéro**

Par : Mohammed MRAIZIKA  
(Chercheur en Sciences Sociales et en Ingénierie Culturelle).

Le ridicule ne tue pas. Probablement, les animateurs, une poignée de provocateurs, excités et inquisiteurs, de cette mascarade clownesque faite au nom « de la dignité » et de la liberté sur l’Esplanade du Trocadéro, survivront à leur « clownerie ». Mais, dans quel état et avec quelle crédibilité ?

Gonflée à coup de « tweets » malveillants, enrobée dans des slogans fades, des non-sens, leur manœuvre s'est vite révélée une simple et simpliste « clownerie », un pétard mouillé lancé à l'indifférence générale des passants et de touristes plus attentifs à un spectacle de danse de rue qu'à leur pitrerie.

Ce samedi premier septembre la dignité était du côté de dizaines de MRE de tous âges et de tous bords venus exprimer leur attachement aux valeurs supérieures et aux devises sacrées de leur pays. La fierté d'être marocain illuminait leurs yeux et les cris qu'ils scandaient exprimaient toute la sincérité d'hommes et de femmes libres.

L'instrumentalisation de concepts et l'usage abusif ou erroné de mots et de symboles, réduit souvent leur valeur et leur sens. Le mot dignité, donné comme couverture à la « clownerie » du Trocadéro, a subi un

vrai outrage.

**Lire la suite :**

<http://akhbardounia.wordpress.com/category/mohammed-mraizika/>

***NDLR***

[Voir article de Rue89](#)

**A Paris, des Marocains contre le rituel « humiliant » de Mohammed VI**

**Maroc**



**Luttes intestines au sein du Conseil de la Communauté Marocaine à l'Etranger**

Le pouvoir de Driss El Yazami à la tête du CCME chancèle. Le président fait face à une fronde menée par ses anciens hommes de confiance. Le travail a déjà commencé. Parviendront-ils à l'éjecter du fauteuil de la présidence de ce conseil des MRE ?

Le CCME connaît une guerre larvée entre ses principales têtes d'affiche. Driss El Yazami, l'actuel président de ce conseil consultatif, risquerait d'en payer le prix cher. Ses principaux adjoints mènent une campagne visant à l'éjecter de son confortable fauteuil. Des sources que nous avons contactées affirment que les premiers contacts ont déjà eu lieu entre les meneurs de la fronde et des représentants d'associations des Marocains du monde, la plupart mécontents de la gestion d'El Yazami du CCME.

**Haut**



**L'hécatombe continue  
42 morts après la chute d'un autocar dans un ravin près de Marrakech**

42 personnes ont été tuées et 24 autres blessées, dont 4 grièvement, suite à la chute d'un autocar mardi 4/9/12. Le drame s'est produit vers 02h00 au niveau de la commune rurale de Zerkten relevant de la Caïdat de Touama (province d'Al Haouz), sur la route nationale N 9.



**MRE: 10 heures de files d'attente**

La saison du retour des MRE, qui prendra fin le 15 septembre a connu l'affluence du même nombre enregistré l'année dernière. Abdellatif Maâzouz, ministre chargé de la Communauté

**Lire la suite :**

<http://www.yabiladi.com/articles/details/12703/luttes-intestines-sein-conseil-communaute.html>

marocaine à l'étranger, a souligné que l'opération du retour a connu un pic lors du week-end du 31 août au 2 septembre, avec près de 175.731 personnes.

Ce qui a provoqué de longues files d'attente, jusqu'à 10 heures la journée du 31 août. A lui seul, le port de Tanger Med a connu la traversée de 47.300 MRE et 18.000 voitures durant ce week-end. L'Economiste 6/9/12

## **Belgique**



### **UCM: Premier salon « Lead » pour les entrepreneurs allochtones La diversité est « Divine »**

À Bruxelles, 53 % des entrepreneurs sont d'origine étrangère. Le projet « Divine » de l'UCM les aide. Ils ont dorénavant leur salon, Lead, qui se tiendra le 30 septembre. Entrepreneurs allochtones et candidats starters issus de l'immigration ont rendez-vous le dimanche 30 septembre, de 12 heures à 18 h 30, au Palais de la Bourse à Bruxelles. Le salon Lead permettra de répondre à leurs besoins spécifiques, de les informer sur les outils régionaux et autres à leur disposition, de donner une visibilité aux expériences réussies, bref de renforcer la dynamique entrepreneuriale des personnes appartenant à des minorités culturelles, quelles qu'elles soient.

## **Haut**



### **Parcours d'intégration à Bruxelles et en Wallonie Qu'en est-il en matière d'emploi ?**

À l'heure où le débat sur l'instauration d'un parcours d'intégration s'inspirant de l'inburgering flamand anime la scène politique en Belgique francophone, il est nécessaire et fort utile de faire le point sur la situation Bruxelles et en Wallonie. Et si des politiques étaient déjà menées par les pouvoirs publics pour faciliter cette intégration ? Et si des associations et entreprises étaient déjà actives dans ce domaine ? Y a-t-il un décalage entre la réalité et les débats politico-médiatiques ?

Dans un nouveau Cahier « Les primo-arrivants face à l'emploi en Wallonie et à Bruxelles », le Think Tank européen Pour la Solidarité répond à ces questions et, bonnes pratiques à l'appui, analyse l'intégration des personnes primo-arrivantes sous l'angle de leur accès au marché du travail et de lutte contre le travail illégal.

Lire le cahier

[http://issuu.com/pourlasolidarite/docs/cahier\\_30\\_for\\_web?mode=window&viewMode=doublePage](http://issuu.com/pourlasolidarite/docs/cahier_30_for_web?mode=window&viewMode=doublePage)

Télécharger le cahier

[http://www.pourlasolidarite.eu/IMG/pdf/Cahier%20de%20la%20Solidarit%C3%A9\\_N%C2%B030\\_Primo%20arriv%C2%80Copie.pdf](http://www.pourlasolidarite.eu/IMG/pdf/Cahier%20de%20la%20Solidarit%C3%A9_N%C2%B030_Primo%20arriv%C2%80Copie.pdf)

La participation au salon Lead est gratuite, mais une inscription préalable est conseillée. Pour plus de renseignements :  
[taoufik.amzile@abpm.be](mailto:taoufik.amzile@abpm.be) - 0486/62.42.62 -  
[francine.werth@ucm.be](mailto:francine.werth@ucm.be) - 0473/98.55.64



### **Un collectif appelle à la mobilisation générale pour relancer le débat sur le voile à l'école**

Le Mouvement pour les Droits Fondamentaux (MDF), un collectif belge qui « vise à encourager et développer des mobilisations dans les rues ou ailleurs contre les inégalités sociales et scolaires », appelle à une mobilisation générale le 6 septembre prochain. Objectif de la démarche : relancer le débat sur la question du port du voile que proscriivent de nombreux établissements scolaires belges.

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/12717/belgique-collectif-appelle-mobilisation-generale.html>

Plus d'infos : [elise.dubetz@pourlasolidarite.eu](mailto:elise.dubetz@pourlasolidarite.eu)  
Commande du cahier : [nadia.brahmia@pourlasolidarite.eu](mailto:nadia.brahmia@pourlasolidarite.eu)



### **La Libre Belgique se rend enfin compte des dérapages racistes de ses internautes**

Depuis des années, les articles publiés quotidiennement par La Libre Belgique font l'objet de commentaires au mieux inutiles, au pire ouvertement racistes et surtout islamophobes. En particulier lorsque les sujets abordés ont pour objet, de près ou de l'Islam ou encore les communautés allochtones de Belgique.

Il aura quand même fallu quelques années avant que le journal La Libre Belgique ne se rende compte du fait que de nombreux commentaires publiés à certains de ses articles présentent un caractère indésirable et décide de publier un message en la matière

### **Lire la suite :**

[http://www.alterinfo.net/La-Libre-Belgique-se-rend-enfin-compte-des-derapages-racistes-de-ses-internautes\\_a80981.html](http://www.alterinfo.net/La-Libre-Belgique-se-rend-enfin-compte-des-derapages-racistes-de-ses-internautes_a80981.html)



## Royaume-Uni : des étudiants étrangers risquent l'expulsion

Les visas de trois mille élèves d'une université de Londres ont été annulés.

Abdus Samad, 21 ans, est arrivé du Bangladesh il y a un peu plus d'un an pour étudier le droit à Londres. «Plein d'espoir, raconte-t-il, attiré par la réputation du système éducatif britannique.» Mais, après avoir achevé sa première année à la London Metropolitan University, il vient de recevoir cette semaine un e-mail lui indiquant qu'il avait soixante jours pour trouver un autre établissement ou quitter le pays. Abdus est l'un des quelque 3000 étudiants non européens victimes du retrait, mercredi, de la licence de la London Metropolitan University lui permettant de sponsoriser les visas d'étudiants étrangers.

### Lire la suite :

<http://www.lefigaro.fr/international/2012/08/31/01003-20120831ARTFIG00543-royaume-un-des-etudiants-etrangers-risquent-l-expulsion.php>



**Non au traité ACAA entre l'UE et Israël ! Signez la pétition !**

**Vote des députés européens de la Commission du Commerce International ce 18 septembre**

**2012 !**

Chers amis,

Il est primordial de se mobiliser, massivement, si nous voulons voir l'accord ACAA rejeté (accord UE-Israël sur l'évaluation de la conformité et l'acceptation des produits industriels). Le vote en Commission du commerce international du Parlement européen aura lieu ce 18 septembre et en octobre en plénière. Le service d'action extérieure et les ministres européens



## A Paris, des Marocains contre le rituel « humiliant » de Mohammed VI

« Assez de répression », « liberté et dignité pour le peuple marocain », crient en français et en arabe une cinquantaine de manifestants plutôt jeunes sur la place du Trocadéro à Paris, ce samedi.

A quelques pas, maintenus à distance par un cordon de police, une vingtaine de royalistes aux tempes plus grises brandissent des drapeaux marocains. Ils ne supportent pas que leurs compatriotes remettent en cause l'autorité de Mohammed VI

### Lire la suite :

<http://www.rue89.com/2012/09/01/paris-des-marocains-contre-le-rituel-humiliant-du-roi-235005>

<http://www.rue89.com/2012/08/31/la-ceremonie-dallegeance-au-roi-mohamed-vi-divise-les-marocains-234978>



## Le scandale des nouvelles cartes bancaires

Visa, MasterCard, American Express... Les cartes de paiement sans contact distribuées actuellement par les banques peuvent être piratées en quelques secondes. Démonstration.

Payer avec une carte bancaire sans contact, c'est aussi simple que de prendre le métro avec son pass nigo. Depuis le mois de mars, tous les Français sont susceptibles de recevoir cette nouvelle génération de cartes lors d'un renouvellement. Le hic, c'est qu'il y a une faille de sécurité. Et que pirater une carte en un quart de seconde est à la portée de tous.

<http://www.01net.com/editorial/571737/le-scandale-des-nouvelles-cartes-bancaires/>

souhaitent qu'il soit adopté le plus rapidement possible. ACAA fait partie de l'ensemble des mesures qui permettent une intégration progressive d'Israël à l'Union européenne. Il faut donc s'y opposer tant qu'Israël continue de bafouer le droit international!

Merci de signer et de partager cette pétition!

<http://www.change.org/petitions/l-exploitation-du-peuple-palestinien-pas-pour-moi-rejetez-acca>



### **La circoncision en France : illégale mais « admise »**

Le débat qui fait rage en Allemagne sur une éventuelle interdiction de la circoncision religieuse pourrait s'inviter, à terme, en France. Tolérée, mais non fondée en droit, la circoncision n'a pas encore soulevé de vagues dans l'Hexagone. D'après le chercheur Samim Akgönül, une polémique sur ce sujet renforcerait le risque de communautarisation religieuse des musulmans de France.

Lire la suite :

<http://www.zamanfrance.fr/article/circoncision-en-france-illegale-admise>



### **Islamophobie : le Conseil de l'Europe édite un guide d'éducation**

Face à la montée de l'islamophobie, réalité incontestable et de plus en plus incontestée, le Conseil de l'Europe édite un guide pour aider les pays à lutter contre ce fléau.

Vu de France, ce rapport semble complètement surréaliste, tant l'islamophobie imprègne malheureusement le pays.

Pour en savoir plus : <http://www.al-kanz.org/tag/islamophobie/>



### **La mosquée de Saint-Etienne devient la propriété du Maroc**

Décidément la grande mosquée Mohamed VI de Saint-Etienne fait couler beaucoup d'encre ces derniers mois dans la presse française. Après la polémique créée en juin au sujet de l'éviction de l'imam de la mosquée Mohammed El Adly (cf notre article\*), le lieu de culte stéphanois est la proie d'une nouvelle polémique. Cette fois-ci il s'agit de la décision de céder la gestion de la mosquée à l'Etat marocain, une décision qui crée la colère chez certains élus locaux et fidèles algériens.

\* <http://www.yabiladi.com/articles/details/11246/grande-mosquee-saint-etienne-ouverture-prochaine.html>

### **Lire la suite :**

<http://www.yabiladi.com/articles/details/12781/france-mosquee-saint-etienne-devient-propriete.html>

<http://www.leprogres.fr/loire/2012/09/07/la-mosquee-de-saint-etienne-devient-propriete-du-royaume-du-maroc>

## Agenda

[Haut](#)

### LES NOUVEAUX COURS!

A partir de septembre vous êtes de nouveau bienvenue au Vk pour s'inscrire aux nouveaux cours. Caleidoscoop organisera des cours d'alphabétisation néerlandais et français, pour hommes et femmes, des cours d'informatique pour débutants, des cours d'Arabe et vélo pour avancées.

Vk\* ateliers organise à partir du 11 septembre un cours de couture pour débutants.

Apprentissage des bases de la couture pour pouvoir confectionner vos propres vêtements. Le cours débutant donne une bonne base générale dans l'utilisation de la couture manuelle et machinale.

Info? <http://vaartkapoen.vgc.be/cursussen/index.asp>

### Centre Culturel Arabe en Pays de Liège

reprend ses activités et débute par la projection du film « **Valse avec Bachir** » de l'israélien Ari Folman, le **samedi 15 septembre à 20h** dans la salle du CCAPL. A la suite de la projection, un débat sera ouvert en présence du Politologue Paul Delmotte.

Cordialement,  
Mona El Ashqar, Chargée de communication  
Tél.: 04/ 342 78 84 - [communication@ccapl.be](mailto:communication@ccapl.be) - [www.ccapl.be](http://www.ccapl.be)

### Stage de Formation à OUJDA - MAROC

La troupe COMEDRAMA d'Oujda (FNTA- Maroc) organisera en coopération avec le CIFTA et sous l'égide de la FNTA (Maroc) un stage de formation

**Lieu du stage :** Oujda (Maroc)

**Dates du stage :** les 30 novembre, 1 et 2 décembre 2012 (Les stagiaires arriveront le 29 novembre et pourront quitter Oujda le lundi 03 décembre).

**Horaires :** de 09h30 à 12h00 et de 15h00 à 17h00

**Dates limites d'inscription :** 31 octobre 2012 (les stagiaires dont les inscriptions seront transmises par les fédérations CIFTA avant le 30 septembre seront pris en priorité)

**Thème du stage :** Scénographie contemporaine

Animatrices du stage : Venues d'Espagne: Madi Canales et Ada Gadomski, dramaturges et directrices techniques de plusieurs festivals internationaux. Les animatrices parlent castillan, français, italien, anglais et allemand

Durant votre séjour, vous aurez l'occasion de voir 2 spectacles marocains et d'assister à une soirée musique Gharnati (chant classique Andaloux).

Deux visites seront également spécialement organisées, l'une à la plage de Saïdia (à 60 km) et l'autre à la Médina.

L'hébergement se fait en hôtels ou en centres d'accueils de MJC.

**L'ADDE organise, d'octobre à décembre 2012, un cycle de formation en droit des étrangers en 5 modules d'une journée.**

Ce cycle est particulièrement destiné aux personnes appelées à traiter, dans leur vie professionnelle, de questions liées au droit des étrangers (travailleurs sociaux, fonctionnaires communaux, avocats, conseillers juridiques, etc.)

Il ne s'adresse pas en priorité à ceux qui ont déjà une connaissance très approfondie des sujets traités.

Les cinq modules de formation s'articulent, d'une part, autour d'une présentation théorique des principes de la matière sur base de cas pratiques ou de décisions de jurisprudence et d'autre part, autour de questions-réponses sur les thèmes abordés en présence de praticiens issus des différents milieux concernés.

**Dates :** du 12/10 au 7/12

**Lieu :** UCL - Auditoire Montesquieu 01

**Adresse :** rue Montesquieu, 32 - 1348 Louvain-la-Neuve

**Horaire :** de 9 heures à 17 heures

- Le 19 octobre : Droit de séjour I
- Le 26 octobre : Droit de séjour II
- Le 9 novembre : Protection
- Le 30 novembre : Travail et Aide sociale
- Le 14 décembre : Nationalité et DIP

**Contact :** rue du Boulet, 22 - 1000 Bruxelles

Tél : 02/ 227 42 42 - Fax : 02/ 227 42 44 -

[mariella.simioni@adde.be](mailto:mariella.simioni@adde.be) - [www.adde.be](http://www.adde.be)

Les repas :

Petit déjeuner de 07h30 à 9h00 - Déjeuner à 13h00 et Dîner à 21h00

**Participation financière des stagiaires :** 30 euros par jour et par personne soit 90 euros pour le stage (ou l'équivalent en dirhams marocains) pour couvrir : Hébergement + Repas + Transport de et vers l'aéroport. Les frais concernant l'encadrement pédagogique sont exceptionnellement financés par le CIFTA. Cette participation journalière sera aussi demandée pour toute extension de séjour.

**Pour réserver les billets moins chers, passez à l'action au moins 2 mois à l'avance sur les sites suivants :**

<http://www.jetairfly.com/> - <http://www.rayannair.com/> -  
<http://www.transavia.com/>  
<http://www.royalairmaroc.com/> - <http://www.easyjet.com/>

**Contacts et inscription :** Mohammed BENJEDDI (FNTA)  
[benfntamaa@yahoo.fr](mailto:benfntamaa@yahoo.fr) - [fntamaroc@yahoo.fr](mailto:fntamaroc@yahoo.fr)  
<http://www.cifta.org/topic3/index.html>

**Comment introduire un recours et plaider devant la Cour Européenne des Droits de l'Homme en droit des étrangers et dans des dossiers d'asile ?**

Le CIRÉ, Vluchtelingenwerk Vlaanderen et l'ADDE vous invitent à l'après-midi d'études qu'ils organisent le **vendredi 26 octobre de 12h30 à 16h30**.

Cette formation pratique est destinée aux avocats, juristes et collaborateurs d'ONG travaillant en droit des étrangers et en droit d'asile. L'objectif de cette formation est de familiariser les participants avec le fonctionnement de la Cour Européenne des Droits de l'Homme (CEDH) afin qu'ils soient en mesure

## "L'Islam au cœur de nos villes"

**Date :** Jeudi 20 septembre 2012 de 12h00 à 14h30

**Lieu :** Maison de la Solidarité

**Adresse :** 66, rue Coenraets - 1060 Bruxelles

**Invitées :** Jean-Michel Corre

Aujourd'hui dans nos sociétés occidentales, la montée de l'Islam est source de bien des questionnements et génère, de toutes parts, des dérives peu acceptables avec comme finalité le non-respect de la dignité humaine et du libre choix de chacun(e). Or, si des faits malveillants sont perpétrés par des personnes peu enclines à la tolérance et sont mis en avant par les médias, on remarquera qu'une grande partie des citoyens de toutes confessions aspirent à vivre en harmonie.

Le Centre du Libre Examen dans sa volonté de développer le "Vivre ensemble : dans le respect de chacun" a décidé d'ouvrir le débat par le biais d'un cycle de conférences qui aborderont l'Islam et la laïcité. Quelle place pour l'Islam dans nos sociétés occidentales ? Comment l'Islam cohabite-t-il avec la laïcité et les autres courants philosophiques ? Comment vivre ses convictions dans le respect de l'autre ? Pourquoi les personnes qui vivent leur religion dans la sérénité n'expriment-elles pas plus leur désaccord face à certaines dérives faites au nom de la religion ?

Par ce cycle, nous souhaitons donner la parole à la majorité silencieuse des citoyens qui désirent en harmonie et en paix. Nous le commençons en invitant Jean-Michel Corre, auteur du livre "L'Islam au cœur de nos villes. Entre foi et identité, peurs et revendications, pour une intégration citoyenne"

d'identifier des dossiers pouvant être portés devant la Cour. Avec Adam Weiss, directeur juridique, AIRE Centre; Zouhaier Chihaoui, avocat au barreau de Bruxelles; Tristan Wibault, juriste au CBAR et coordinateur national ELENA (European Legal Network on Asylum).

Les frais de participation s'élèvent à 5 euros, à payer sur place.  
Traduction français - néerlandais / néerlandais - français.

**Lieu :** Maison des Associations Internationales

**Adresse :** 40, rue Washington B-1050 Bruxelles

Inscription : [nadia@vluchtelingenwerk.be](mailto:nadia@vluchtelingenwerk.be) avec la mention 'formation CEDH'.

## ATELIERS STAGES CONCOURS d'écriture de scénario

### Jusqu'au 30/9

A l'approche de la commémoration du 50ème anniversaire de la présence de l'immigration marocaine en Belgique, l'Espace Magh lance un grand concours de scénario de fiction J'étais, je suis, je serai.

Au choix, les participants sont invités à écrire le passé, le présent ou le futur de l'immigration marocaine. Trois scénarios seront ensuite choisis et réalisés par un professionnel autre que l'auteur dans le courant de la saison 2012-2013. Ensemble, ils formeront un triptyque réunissant trois générations de femmes issues de l'immigration marocaine.

Prenez connaissance du règlement sur le site internet de l'Espace Magh :

[http://www.espacemagh.be/agenda\\_detail\\_fr.php?event\\_id=269](http://www.espacemagh.be/agenda_detail_fr.php?event_id=269)

## Mémoires algériennes avec Benjamin Stora

Jeudi 11 Octobre 2012, 18:30. Auditorium. Entrée libre

Pour la première conférence de sa nouvelle saison, L'UniverCité invite Benjamin Stora, co-commissaire de l'exposition Vies d'exil, des Algériens en France pendant la guerre d'Algérie.

Cinquante ans après la fin de la guerre d'Algérie, la question n'est plus celle du noir de l'occultation, mais du retour en pleine lumière, de la mise en scène des formes d'écriture et de représentation de la guerre. La conférence dressera le bilan des productions littéraires et visuelles de toutes sortes pour s'interroger sur la persistance des mémoires blessées autour d'une guerre qui s'est achevée il y a cinquante ans.

Plus d'infos :

<http://www.histoire-immigration.fr/2012/6/memoires-algeriennes>

### Message envoyé par **Splio Free**

Ce message a été envoyé par [abdeslam.sarie@telenet.be](mailto:abdeslam.sarie@telenet.be) à [veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.



